





FEDERATION GENERALE DES TRANSPORTS ET DE L'ENVIRONNEMENT

Section océan Indien

Dézil & Dézel

Des ils et des elles pour des ailes et des îles

Lettre d'information de la section océan Indien du SPAC-CFDT – Janvier 2021



Édito



Bonne année à tous, chers collègues des services de la DGAC et de Météo France dans l'océan Indien et madame et messieurs les responsables de service! La SPAC-CFDT vous souhaite un nouvel an 2021 plus Humain, plus « un pour tous et tous pour un ». Que cette lettre que vous lisez contribue à tisser des liens entre nous et à nourrir un dialogue co-constructif dans l'intérêt de chacun et de tous, pour la qualité de vie au travail et la qualité du service rendu. Nous espérons un dialogue de qualité qui soit comme un bon ciment pour construire l'aviation de demain et la confiance nécessaire à tous les niveaux.

Bonne lecture, avec quelques notes musicales en écho des dernières fêtes. Prenez soin de vous, de vos proches, de vos collègues, de vos interlocuteurs et des autres!

Le Bureau (Annie Folio, Bernard Lebon, Dominique Espéron)

« Tous pour un et un pour tous » - 5 bonnes raisons d'adhérer à la CFDT

1er syndicat national des travailleurs, 2e dans le secteur public!

1) Pour ne plus être seul·e sur son lieu de travail, 2) Pour être informé·e sur ses droits, 3) Pour être conseillé·e sur le plan professionnel et juridique, 4) Pour être soutenu·e et soutenir les adhérents CFDT, 5) Pour les valeurs CFDT

Bilan des actions locales CFDT

Hygiène et sécurité. Malgré nos relances, la DSAC-OI et le SNA/OI n'ont toujours pas communiqué vers l'ensemble du personnel au sujet des derniers CHSCT et les rumeurs vont bon train concernant la sécurité des installations électriques. Par ailleurs, nos messageries électroniques saturent mais aucune information concernant la paroi en verre qui sépare désormais le couloir entre le SNA/OI et la DSAC-OI à La Réunion. Bref, tout va bien comme dans la chanson des Beatles « Getting better » où Paul chante que tout va de mieux en mieux et John ajoute que ça ne pourrait pas être pire de toutes façons. Pas pire ? Serons-nous prêts face aux nouvelles souches du coronavirus ? La bonne nouvelle : personne n'a contracté la Covid-19 même si certaines distances physiques minimales entre participants en salle de réunion ne sont pas toujours respectées.

Dialogue social. Nous avons demandé à la DSAC-OI et la SNA/OI l'élaboration d'une convention locale de dialogue social comme cela est requis par la convention nationale. Plus d'un an de retard et toujours rien de concret à ce jour. Nous restons confiants que là aussi, on ne peut que mieux faire. Le dialogue social, ce n'est pas des « Paroles et paroles et paroles » **J**

Lieu de convivialité. Attendu depuis de nombreuses années à La Réunion, ce lieu semble plus compliqué pour l'Administration à organiser au profit de son personnel plutôt qu'avec les personnes extérieures. La DSAC-OI a très récemment créé un groupe de travail dans lequel Léda Benzérari représentera la CFDT avec l'appui de Jonathan Gire. Toutes les bonnes idées seront bienvenues.

Action sociale. L'essentiel du budget (divisé par 2 avec la crise actuelle) a permis d'offrir des cadeaux de Noël pour les enfants et les retraités. Le reliquat a été versé aux associations (ASCAC, Club Météo, AMAC) pour leur fonctionnement. L'année a aussi été marquée par le départ de Jacques Degabriel,

ancien président de la commission Vie association du CLAS-OI, décédé en septembre dernier. La CFDT a fait part de ses condoléances.

Budget. Après relances, la CFDT a pu être informée, en juillet dernier, de la dotation allouée aux organisations syndicales pour la DSAC-OI et le SNA/OI. Le temps imparti était court et c'était sans compter sur les difficultés de l'Administration à accepter la nature des dépenses permises. Double peine pour nous : absence de convention locale (qui a vocation à préciser la nature des dépenses possibles) et silence de l'Administration sur la possibilité de certaines dépenses demandées par la CFDT. Nous n'avons pas eu non plus de réponse à la question de savoir si le montant qui n'a pu être dépensé en 2020 à cause de l'Administration est reportable en 2021.

Avancement. La section a soutenu et soutient 4 agents dans leur progression salariale et déroulement de carrière.

Réunion de la Section le 5 novembre 2020. Visio-réunion avec La Réunion et Mayotte et avec, en introduction, Jean-Christophe Saluste, Secrétaire général de la CFDT Aviation civile. Chimène Ricard, secrétaire générale adjointe, était aussi parmi nous à l'occasion de sa visite sur nos deux îles. Elle nous a dispensé aussi une journée très appréciée de formation de nouvel adhérent et nous nous sommes retrouvés le soir au restaurant.

UN GRAND MERCI ...



Aux agents qui ont rejoint la CFDT! Merci pour votre confiance. Merci aussi à tous les adhérents (anciens et nouveaux) qui ont voté à une large majorité les modalités de votation des décisions de la section Océan Indien et qui ont désigné leurs référents en matière d'action sociale, d'hygiène et de sécurité, d'horaires variables et de lieu de convivialité. Merci aussi au SPAC-CFDT national pour son soutien en 2020 et merci d'avance à toutes celles et tous ceux qui nous rejoindront et soutiendront en 2021!

Perspectives

Formulons quelques vœux en ce début d'année : une bonne santé pour tous (physique et mentale, financière, relationnelle...), pour vos proches et pour la planète, de la qualité de vie (des « déjeuners en paix » façon Stéphan Eicher ou « on avance, on avance », façon Alain Souchon), de la positivité et de l'innovation au service de l'Humain et de son avenir, de l'agilité sans agitation, une convention locale de dialogue social de qualité à la DSAC-OI et au SNA/OI, un lieu de convivialité pour le personnel à La Réunion répondant aux aspirations du plus grand nombre et aux contraintes budgétaires, un renforcement du lien avec Mayotte, de nouveaux adhérents à la CFDT. Beaucoup de vœux et la liste n'est pas exhaustive : Alors si vous avez besoin d'énergie, prenez de la vitamine C, C comme CFDT ! La CFDT en 9 mn vidéo, c'est ici.

À votre bon cœur (Rubrique des lecteurs)

Cette rubrique est la vôtre. Petite annonce, petite ou grande pensée à méditer sur l'humain en général et l'humain au travail en particulier (à partir d'une œuvre d'art, un film, un livre, une citation...), activité extra-professionnelle à promouvoir, humour, cours de créole ou de shimaoré, ... à votre bon cœur.

Une histoire de rien du tout ou du rien qui change tout. « Dis-moi combien pèse un flocon de neige? » demande la mésange à la colombe. « Rien d'autre que rien » fut la réponse. Et la mésange raconta alors à la colombe une histoire. « J'étais sur la branche d'un sapin quand il se mit à neiger. Pas une tempête, non, juste comme un rêve, doucement sans violence. Comme je n'avais rien de mieux à faire, je commençais à compter les flocons qui tombaient sur la branche où je me tenais. Il en tomba 3 751 952. Lorsque le 3 751 953e tomba sur la branche, rien d'autre que rien comme tu l'as dit, la branche cassa. » La colombe, une autorité en matière de paix depuis l'époque d'un certain Noé, réfléchit un moment et se dit finalement : « peut-être ne manque-t-il qu'une personne pour que tout bascule et que le monde vive en paix. »